

Rapport annuel 2024

L'année 2024 a été une année riche en événements pour La Leche League Suisse. Nos activités, événements et coopérations ont renforcé notre réseau et fait avancer notre mission de soutien aux familles pendant leur période d'allaitement. Ce rapport annuel donne un aperçu de nos principaux jalons et développements.

Chiffres et faits en 2024

- 78 animatrices en allaitementse sont engagées activement dans toute la Suisse
- 702 rencontres d'allaitement ont eu lieu dans différentes régions en allemand, français, italien, anglais et espagnol
- plus de 5000 conseils en allaitement ont été donnés par mail, par téléphone ou en personne

Ces chiffres impressionnants montrent le besoin élevé de conseils en allaitement et la précieuse contribution que nos animatrices en allaitement apportent chaque jour bénévolement.

Remerciements à nos animatrices

Un immense merci à toutes nos animatrices en allaitement pour leur soutien engagé et motivé des familles par le biais de rencontres d'allaitement et des consultations. Le travail de base est le cœur de La Leche League et leur engagement est d'une valeur inestimable!

Assemblée générale à Berne

Fin mars 2024, notre assemblée générale s'est tenue à Berne. La journée a commencé par la partie officielle de l'événement, suivie de deux excellentes présentations. Emese Kaufmann nous a expliqué la nouvelle loi sur la protection des données et ses implications pour notre travail d'animatrices ainsi que pour La Leche League. Britta Boutry-Stadelmann a fait un exposé sur le thème « Stratégies de marketing numérique—leur influence sur les parents et leurs décisions ». Les deux exposés ont donné lieu à des discussions animées, de nombreuses questions ont été posées et de nombreuses idées ont été échangées. Entre les points du programme, il y avait suffisamment de temps pour discuter pendant le déjeuner commun et le « Café La Leche » de clôture.

22e conférence d'automne à Wallisellen

La 22e conférence d'automne à Wallisellen a de nouveau été un grand succès. Même si le temps était nuageux et que la vue impressionnante depuis la tour Glatt restait limitée, les participants ont été plus que compensés par les quatre conférences inspirantes. L'animation était souveraine et pendant les pauses les participants ont profité pour visiter les stands et pour échanger des idées.

Un merci particulier à tous ceux qui ont contribué à l'organisation : à Fränzi pour l'ensemble de la planification, à Ximena pour la conception du programme, à Annette pour l'animation, à Karin et Janina pour la traduction simultanée en français ainsi qu'à Pascal, qui a veillé au bon déroulement technique, et aux nombreuses personnes qui ont aidé en coulisses.

Réunion du comité directeur en septembre

Le comité directeur s'est réuni en septembre pour une retraite du comité directeur afin d'évaluer la stratégie, la structure et la mise en œuvre des objectifs de LLLCH. Les objectifs fixés en 2016 ont été reconsidérés et discutés. On a pu constater avec satisfaction que LLLCH est structurée de façon claire et que les processus organisationnels sont connus de tous. Actuellement, toutes les données et informations sont centralisées. Le domaine interne a été entièrement revu et les femmes LLL ont été instruites en conséquence. Cela facilite considérablement de nombreuses procédures et favorise l'autonomie des animatrices.

Les principes de LLL n'ont pas changé au cours des dix dernières années. Nous continuons

à nous concentrer sur notre compétence principale : le conseil de mère à mère. Cependant, les dons et les cotisations des membres sont essentiels pour maintenir l'organisation. Un objectif important est donc d'augmenter les dons et les cotisations des membres.

Collaboration avec la ASCL

Après avoir décidé l'année dernière de ne plus participer aux salons des associations pour le moment, étant donné que les frais de stand représentent un investissement considérable et que des formes alternatives d'échange professionnel peuvent être utilisées plus efficacement, nous avons cherché de nouvelles possibilités de mise en réseau. C'est pourquoi nous avons eu cet été un échange avec Marlies Pepe, la présidente de l'association suisse des consultantes en lactation et en allaitement maternel (ASCL). Ensemble, nous avons développé des formes alternatives de collaboration afin d'organiser l'échange professionnel à long terme et de manière durable. Un premier résultat de cette collaboration a été l'invitation de la ASCL en tant qu'exposant à notre congrès professionnel d'automne début novembre. D'autres discussions avec d'autres associations sont prévues pour l'année 2025, afin de développer l'échange professionnel et d'utiliser des synergies communes.

Finances et perspectives d'avenir

La situation financière de la LLLCH reste un défi, mais grâce au précieux soutien de nos membres et de nos sponsors, nous avons pu cette année encore mettre en œuvre des projets importants. Cette année encore, les comptes annuels font état d'une perte. Néanmoins, il y a aussi des développements positifs : Le congrès d'automne a pu être organisé cette année en couvrant les frais grâce à des sponsors et des dons.

Une base financière stable est essentielle pour garantir notre précieux travail à long terme. C'est pourquoi nous ne misons pas seulement sur de nouvelles sources de dons et de nouveaux partenariats, mais apprécions également l'engagement continu de nos membres et soutiens existants. Leur aide continue constitue la colonne vertébrale de notre organisation. Afin de renforcer encore notre base financière, nous travaillons sur des campagnes de dons et des projets de soutien ciblés. Notre objectif est de trouver ensemble des solutions durables afin d'assurer l'avenir de LLLCH et de continuer à offrir un soutien précieux aux familles.

Remerciements à nos membres et à nos sympathisants

Au nom du comité, je remercie tous les membres, sponsors et donateurs qui, par leur soutien financier, contribuent de manière déterminante à la réalisation de nos projets. Votre engagement nous aide à continuer à accompagner les familles de manière compétente et à assurer la pérennité de notre offre. J'adresse également des remerciements particuliers à nos collaboratrices engagées pour leur travail infatigable. Ensemble, nous pouvons continuer à faire bouger les choses, et je me réjouis de poursuivre cette voie avec vous!

Pour le comité directeur Bethany Brupbacher Présidente LLLCH

